



UNIDAD MÓVIL. Furgoneta que permaneció en Ermua y recogió los datos para elaborar el informe sobre contaminación. / A. L.

El humo de los vehículos es el principal agente contaminante del aire en Ermua

El análisis realizado el pasado verano por el Gobierno vasco concluye que la contaminación en el municipio «no supera los límites establecidos»

AINHOA LASUEN ERMUA

El humo de los coches es el principal contaminante en el municipio de Ermua. Es una de las conclusiones que se deriva del análisis de la calidad del aire que llevó a cabo el Departamento de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio del Gobierno vasco durante el pasado verano en Ermua.

La medición realizada durante los meses de julio a septiembre de 2008, en distintas calles ermuarras, permitió recoger estos datos, que pese a que reflejan que no se superan los límites legales, «observan

niveles de contaminación considerables, principalmente por partículas finas PM10 (partículas finas en suspensión de diámetro inferior a 10 micras), cuyas fuentes de emisión están asociadas principalmente a motores de automóviles, camiones y motocicletas, es decir, al tráfico diario, según informan desde el área municipal de Medio Ambiente.

Los efectos sobre la salud de las personas, en situaciones de exposición prolongada a estos contaminantes son «el agravamiento de los procesos asmáticos, síntomas respiratorios severos o agravamiento en caso de enfermedades

«Es necesario reflexionar sobre la importancia de un cambio en el modelo de transporte»

cardiovasculares, entre otros», explican los responsables locales. Es por ello que, si bien los niveles detectados en estos análisis no superan los valores límites, desde el Área de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Ermua «se considera fundamental reflexionar so-

bre la importancia de un cambio en el modelo de transporte que permita un menor nivel de estos contaminantes en el aire».

Evidentemente, la futura variante que desviará la mayor parte del tráfico por el exterior del casco urbano será determinante a la hora del descenso de la contaminación ambiental en el interior del municipio.

Los datos se han recibido ahora, pero esta iniciativa de control de la calidad del aire comenzó en verano, cuando a solicitud del Departamento municipal de Medio Ambiente, el Gobierno Vasco envió una de sus unidades móviles a la villa. Esta

furgoneta se instaló en la rotonda del final del barrio de San Pelayo y en el cruce de Kaltxango.

Estación móvil

Los técnicos del Gobierno vasco eligieron estos lugares de medición, porque se trataba de que los valores que se recogieran se pudieran extrapolar al resto del pueblo y, por tanto, la furgoneta debía tener un emplazamiento en el fondo del valle.

Esta estación móvil tomaba datos cada 15 minutos y al final de la jornada se transmitían todos los valores diarios al Gobierno vasco. El aparato media partículas (restos de la combustión de combustibles), óxidos de nitrógeno y de azufre, el monóxido de carbono, plomo, benceno, los óxidos de nitrógeno y un ozono que se produce como consecuencia de emisiones contaminantes.

Además los instrumentos de la furgoneta contaban también con sensores que recogían datos meteorológicos, como el viento, la radiación solar, y demás elementos que también contribuyen a la contaminación del aire circundante. Con estas mediciones, el Ayuntamiento de Ermua cumple el compromiso adquirido en la Agenda local 21, en la que se proponía la realización de una actuación de este tipo.

La concejala de Medio Ambiente, María Asun Ardanza, plantea además la posibilidad de realizar esta actuación anualmente para tener unos datos de la evolución de la calidad del aire en Ermua. «Todo dependerá de la disposición en la que se encuentre la unidad móvil del Gobierno vasco».

En la próxima ocasión la unidad móvil seguramente no provocará los recelos de la vez anterior. Incluso se llegaron a levantar bulos sobre su procedencia y propietarios. Surgieron algunas hipótesis tan descabelladas como que pertenecía a unos hippies extranjeros que gracias a las antenas con las que contaba el vehículo podían ver la televisión de su país.

En general, este «vehículo autorizado», según regía el cartel de su parabrisas, despertó el interés del vecindario, que también llamó a la Policía Municipal, en varias ocasiones, para cerciorarse de que no ocurría nada extraño.

TELÉFONOS DE INTERÉS

- URGENCIAS**
- SOS DEIAK 112
- DYA 943 464 622
- HOSPITALES**
- Hospital Mendaro 943 032 800
- Ambulatorio de Eibar 943 032 500
- Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
- Ambulatorio de Ermua 943 032 630
- POLICÍA MUNICIPAL**
- Eibar 943 708 424
- Ermua 943 176 300
- ERTZAINITZA**
- Eibar 943 531 700
- BOMBEROS** Toda la provincia 112
- TRANSPORTES**
- Euskotren 902 543210
- Pesa Eibar 902 101 210
- Lurraldebus 902 222265
- TAXIS**
- Eibar 943 203 071 y 943 201 325
- Ermua 943 170 396
- AYUNTAMIENTOS**
- Eibar (Centralita) 943 708 400
- Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
- Ermua 943 176 32

CARTELERIA DE GINE

- EIBAR**
- UNZAGA** Plaza de Unzaga, 5
- No hay sesión
- ERMUA**
- LOBIANO KULTUR** Goienkale s/n
- Che, el argentino 21.30 h.

COMUNICACIONES

- AUTOBUSES**
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
- Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.
- Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.
- Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
- Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45
- Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.
- Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

- EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)**
- De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.
- BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)**
- Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora.
- EIBAR-VITORIA**
- Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45.
- Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45.
- VITORIA-EIBAR**
- Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
- EIBAR-PAMPLONA**
- Laborables: 07.45 y 13.30
- Festivos: 07.45 y 18.00.
- PAMPLONA-EIBAR**
- Laborables: 11.00 y 18.00.
- EIBAR-SANTANDER**
- Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.
- SANTANDER-EIBAR**
- Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)
- Domingos: 12.00
- EIBAR-ARRATE**
- Sábados: 14.15.
- Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
- ARRATE-EIBAR**
- Sábados: 14.45.
- Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
- EIBAR-ELGETA**
- Laborables: 13.30 y 20.20.
- Festivos: 12.00 y 19.00.
- ELGETA-EIBAR**
- Laborables: 14.00 y 20.50.
- Festivos: 12.30 y 19.30.
- EIBAR-HOSPITAL MENDARO**
- Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).
- Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.
- HOSP. MENDARO-EIBAR**
- Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55
- Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.
- TRENES**
- BILBAO-EIBAR**
- Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.
- Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.
- EIBAR-BILBAO**
- Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.
- ERMUA-BILBAO**
- Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.
- BILBAO-ERMUA**
- Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.
- SAN SEBASTIÁN-EIBAR**
- Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.
- EIBAR-SAN SEBASTIÁN**
- Laborables: 05.57. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

- EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.:** Zulueta (San Agustín, 5. Eibar)
- ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.:** Ugarte. (Goienkale, s/n. Ermua).
- EIBAR-ERMUA. Noche:** Zulueta (San Agustín, 5. Eibar)

FARMACIAS

EIBAR - Zulueta. San Agustín, 5. Día y Noche.
ERMUA - Ugarte. Goienkale, s/n. Día. Zulueta. San Agustín, 5 (Eibar). Noche.
ELGOIBAR - F. Echeverría. Santa Ana, 7.
DEBA - Zalduegi. Lersundi, 20.
SORALUZE - F. Echeverría. Santa Ana, 7 (Elgoibar).
MUTRIKU - Zalduegi. Lersundi, 20. (Deba).
MENDARO - F. Echeverría. Santa Ana, 7 (Elgoibar).

CARTELERA

EIBAR
SALÓN UNZAGA
 No hay proyección.

ELGOIBAR
HERRIKO ANTZOKIA
 Cine club. 21.30 horas.

ERMUA
LOBIANO KULTUR
 Ché, el argentino. 21.30 horas.

TELÉFONOS

EMERGENCIAS
 SOS Delak 112
 Cruz Roja Coor. 943222222
 DYA 943464622

BOMBEROS
 Toda la provincia 112

HOSPITALES
 Hospital Mendaro 943-032800
 Residencia 943-756264
 Urgencias 943461111
 Cruces 94-4850086

AMBULATORIOS
 Eibar (Cita Previa) 943032500
 Torrekua. 943032650
 Ermua 943174450

Elgoibar. 943032610
 Mutriku. 943604300
 Soraluze. 943752300

POLICÍA MUNICIPAL
 Eibar. 943201525
 Ermua. 943176300
 Elgoibar. 943741394
 Deba. 943192840
 Mutriku. 943603780
 Soraluze. 943753024

ERTZAINZA
 Eibar 943531700

GUARDIA CIVIL
 Eibar. 943201725

AYUNTAMIENTOS
 Eibar 943 206845
 Elgoibar 943 741050
 Deba 943 192840
 Ermua 943 176322
 Mutriku 943603244
 Mendaro 943756100
 Soraluze. 943753043

EUSKOTREN
 Eibar. 943120546
 Elgoibar. 943740442
 Deba 943191037

TAXIS
 Eibar .943203071
 943201325
 Ermua 943170396

Elgoibar 943740898
 Deba 943191486
 Mutriku. 943603511
 943 642 144

TRANSPORTES
 Pesa (Eibar) 902101210
 Turitrans 943120989
 Vibasa 943127055
 Enatcar. 943701620

AVERÍAS
 Iberdroia 943 429 400
 Gas 943 426 668
 Natur-Gas 902 123 456

VARIOS
 Juzgado 943121602
 Registro Propiedad 943202375

La Banda de Música se valdrá de los Gaiteros de Estella para su concierto en honor al socio

La agrupación cuenta con 370 afiliados actualmente

ION FERNÁNDEZ



La Banda de Música vuelve a la parroquia el sábado. / APREA

acompañados de los llegados de los músicos de Estella, la agrupación interpretará cuatro composiciones arregladas por el irundia-

rra Ángel Briz. Las melodías de *Ensoñación festiva*, pasodoble sobre motivos estellese, será la primera de ellas; a la que le seguirá *Capricho Vasco*, de la autoría de Pablo Sarasate. Las canciones de Juan Carlos Duñabeitia *Debako erraldoiak*, *Izaga* y *Carlosmontes* animarán el ambiente, y para finalizar se escuchará la *Jota del engaño*, de Salvador Martínez Gárate.

La Banda de Música seguirá en solitario a partir de este momento. Lo hará con el *Concierto para clarinete*, con la ocasión de seguir con atención el solo de Marixi Sesma. La obra de Georges Bizet *Carman Suite* cerrará la cita.

Tras la actuación

Una vez finalizado el concierto, las personas que hayan adquirido los tickets para la comida se concentrarán en la plaza nueva. Desde este punto y hasta el restaurante Casino realizarán una kalejira. Tras degustar el menú, habrá tiempo para el baile.

La Banda de Música cuenta actualmente con un total de 370 socios. La página web (www.debakomusikabanda.com) ha servido para darse a conocer, y también gracias a ella ha habido personas que se han afiliado. ■

BREVES - DEBA

OFICINA DE TURISMO

Exposición de pintura de Joseba Arrieta

El punto de información de la Oficina de Turismo de Ifar Kale acoge hasta el 30 de este mes la muestra *Indiatik Donostiar*. La exposición del pintor donostiarra Joseba Arrieta reúne obras de distintos lugares. La muestra se podrá ver todos los días, de 10.00 a 14.00 horas, y los viernes y sábados, también desde las 17.00 a las 19.30 horas.

'OSTIRALAK DEBEGESAN'

Berrikuntza foroa bihar

Ostiralean 'Ostiralak Debegesan' enpresei zuzendutako ekimenaren barruan, Berrikuntza Foro bat egongo da. Debegesako instalakuntzetan izango da, 9:00ak eta 11:30ak bitartean, eta bertan, berrikuntzak babestearen garrantzia eta moduak landuko dira. Doakoa den Foro honetan izena emateko edo informazio gehiago eskuratzeko, Debegesara deitu (943820110 telefonoa - Berrikuntza eta Enpresa Saila), pymes@debegesa.com helbide elektronikora idatzi edo Debegesako webgunea kontsultatu www.debegesa.com.

ERMUA

Siete comercios ermueños reciben el Certificado Kalidenda de la Cámara de Comercio de Bilbao

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. DV. Decoración Itsaskolor, Decoración Sukei, Enter Informática, estanco Solozabal, Horacio Decoración, Margen y Óptica Itze, son los siete comercios ermueños que han recibido de mano de la Cámara de Comercio de Bilbao las certificaciones de calidad 'Kalidenda' que se dan al pequeño comercio que reúne las condiciones.

En palabras del director de Comercio del Gobierno Vasco, José Luis Montalban, presente en la en-

trega en la cámara bilbaina, «la cercanía a la clientela, la calidad del producto y el trato personalizado son fundamentales, junto con la calidad del servicio, visto el panorama actual».

Las cámaras de comercio están apostando por la implantación de un sistema integral de la calidad en el comercio denominado «comercio excelente» cuyo fin es complementar la gestión de la calidad a través de diversas acciones de cara a la mejora continua.

Un esfuerzo de estos comercios ermueños que ahora podrán lu-

cir con orgullo el distintivo UNE 175001 de Aenor por demostrar que el pequeño comercio puede ser competitivo, creativo y sostenible.

'Revolución cubana'

El Komite Internazionalista de Ermua ha organizado unas jornadas y un programa de actividades que se desarrollará a lo largo de esta semana en la localidad, jornadas que servirán para reflexionar y celebrar lo que ha supuesto para Cuba y para el resto del mundo estos 50 años del triunfo de la Revo-

lución Cubana que se cumplen ahora.

Las actividades del programa han dado inicio con la apertura de la exposición titulada *Colección de fotografías, pinturas, libros y materiales de Ernesto Che Guevara*. La muestra ya está instalada en Lobiano Kultur Gunea, y llega de la mano de Manuel Carrasco Santos.

La entrada es gratuita y puede visitarse en horario de 18.00 a 20.00 horas, de lunes a viernes y los sábados de mañana de 12.00 a 14.00 horas.

El martes se llevó a cabo una conferencia titulada *Balance de 50 años de revolució*, a cargo de Joseba Macías, profesor de periodismo de la UPV-EHU y de la Escuela Internacional de Cine de La Habana y se proyectó el documental *Vídeo de familia*.

'Che, el argentino'

Hoy, jueves, se proyecta la película *Che, el argentino*, de Steven Soderbergh. A las 21.30, en Lobiano. El sábado, a las 14.00 horas se celebrará una comida popular cubana. A las 16.00 horas se ofrece el recital Tributo a la Nueva Trova Cubana; a las 19.30 horas, concierto con el septeto cubano Habana Son, en la Plaza y para finalizar, a las 23.00 horas, fiesta cubana, en Eskilarapeko. ■